

UNAM EXIME DE PLAGIO
A GÁLVEZ Y SHEINBAUM

| NACIÓN | A9

UNAM: tesis de Claudia y Xóchitl son válidas

La Máxima Casa de Estudios afirma que **el trabajo de la senadora es original y el de la exjefa de Gobierno no tiene similitudes con el de otros autores**

LA SUCESIÓN 2024

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) validó los trabajos de titulación de las virtuales aspirantes presidenciales Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, cuyas tesis o informes habían sido señalados de plagio al no citar las fuentes de algunos párrafos en el caso de la panista, y de ser una copia de una tesis de otro país en el de la morenista.

A través de un comunicado, la Máxima Casa de Estudios dio a conocer que en días recientes, el presidente del Consejo Técnico de la Facultad de Ingeniería hizo entrega del dictamen en torno al informe profesional presentado en su momento por la ingeniera Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, el cual concluye que se trata de un trabajo original, que cumple con las finalidades de la modalidad de titulación con la que se graduó.

“A su vez, el dictamen solicita a la autora envíe las precisiones a las citas ausentes en su informe profesional”, se subraya respecto a los señalamientos de que su informe por experiencia profesional tomó seis párrafos del Programa Especial de Cambio Climático 2009-2012 del gobierno.

En el caso de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, la Rectoría solicitó una opinión inicial a la Dirección General de Bibliotecas y Servicios Digitales de Información —como instancia que cuenta con los instrumentos técnicos adecuados para el análisis de estos casos— sobre las posibles coincidencias de su tesis de licenciatura con otros textos.

Al respecto, se señala que no fueron halladas similitudes ni omisiones mayores en el reconocimiento de otros autores en la tesis analizada, ello después de las acusaciones de que la tesis de la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México era una copia de una presentada en la Universidad Tecnológica en la India.

“La Universidad está comprometida con la honestidad académica de sus estudiantes, académicos y egresados. También entiende que en los casos antes referidos se trata de figuras públicas y que las denuncias sobre las supuestas irregularidades están enmarcadas dentro de la contienda político-electoral del próximo año”, se expone.

“Debe quedar claro: la UNAM no puede, ni debe, verse involucrada en la disputa electoral”, se subraya.

A partir de esta fecha y para evitar que nuestra casa de estudios sea utilizada con fines partidistas, la UNAM sólo emitirá dictámenes sobre posibles plagios en aquellos casos en donde sea imprescindible la presentación de un grado académico para desempeñar un cargo.

Comprometidas con el rigor académico y la transparencia de nuestras acciones, las distintas autoridades universitarias podrán seguir recibiendo denuncias sobre presuntas irregularidades en tesis, tesinas o documentos equivalentes de aspirantes a puestos de elección popular, para su análisis y estudio, guardando estricta confidencialidad, y no se emitirá dictamen alguno sino hasta que el proceso electoral de 2024 haya concluido. ●



Suscriben alianza para cuatro estados

REFORMA / STAFF

En medio de la división que impera entre morenistas, e incluso con pevemistas, por la definición de la candidatura a la Jefatura de Gobierno capitalino, dirigentes de Morena, PVEM y PT firmaron ayer el acuerdo de coalición para la CDMX, Jalisco, Yucatán y Tabasco.

En los tres primeros estados, las precampañas inician el próximo domingo, y en Tabasco hasta el 15 de noviembre.

“Lo ratifican y firman de conformidad para luchar en unidad para que llegue la transformación”, establecen los acuerdos signados por líderes nacionales y estatales en San Luis Potosí.

Además, anunciaron que el 19 de noviembre, cuando arranca la precampaña federal, firmarán la coalición a la Presidencia y al Congreso de la Unión.

Sin referirse a la polarización en la capital del País, Claudia Sheinbaum insistió que las decisiones que se tomen en esas entidades serán en unidad.

“Nos une la voluntad de que no regresen nunca más los gobiernos corruptos a nuestro País, nos une la voluntad de que sea un Gobierno de y para el pueblo en estas cuatro entidades, y ahí en donde no gobernamos, que es Yucatán y Jalisco, vamos a ganar”, convocó.

El líder de Morena, Mario Delgado, recordó que de las 18 ocasiones en que los tres partidos han ido en alianza han ganado en 15.

“Siempre lo que nos une han sido los principios y los valores y el proyecto de la Cuarta Transformación. Advertimos a la derecha, a la Oposición, al Frente, que vamos por todo y tenemos el respaldo del pueblo de México. ¡Doctora, hasta el

triunfo en el 2024!”, dijo.

En tanto, los dirigentes del PVEM y el PT prometieron unidad.

“No tenemos duda de que están preparados (los aspirantes), que ganarán y que, sobre todo, iremos en unidad, con trabajo y los mejores resultados”, dijo la lideresa pevemista Karen Castrejón.

DE ÉRIKA HERNÁNDEZ.
CON INFORMACIÓN





■ Líderes de Morena, PVEM y PT y Sheinbaum en la firma de los convenios para coaliciones.

Especial



“Samuel es el favorito del Presidente”

GUERRA DE DECLARACIONES

La coordinadora del FAM aseguró que el mismo López Obrador destapó al gobernador con licencia de NL para 2024 con MC

POR ARACELY GARZA

Corresponsal

nacional@gmm.com.mx

MONTERREY.— La aspirante presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aseguró que el gobernador de Nuevo León, Samuel García es el favorito del presidente Andrés Manuel López Obrador y él mismo lo “destapó” para el proceso electoral de 2024.

De visita en Monterrey, la senadora aseguró que antes veía muy crítico a García, pero no sabe si ya cambió.

“Yo no quiero ser mal pensada pero el propio presidente destapó a Samuel todo México lo vio de que sugirió que él sería un buen candidato de MC”, señaló.

Aseguró que el presidente de la nación quería poner a los candidatos de Morena y Movimiento Ciudadano.

“Él es el favorito del presidente, eso sí, pareciera que, en ese sentido, pues allá él si cree. Yo lo veía muy crítico cuando era senador, yo lo veía tundiéndole al Bronco todos los días, tundiéndole al gobierno todos los días, no sé si ya cambió de opinión, pero yo me quedo con ese Samuel crítico que está consciente de que hay que cambiar las cosas”, expresó.

Por otra parte, recordó que el mandatario de Nuevo León dio su palabra de que iba a terminar el sexenio.

“Primero que nada él dio

su palabra y eso ya es un problema de él en el sentido de si cumple o no su palabra, desde mi punto de vista la palabra es lo que hace valer a un ser humano y es su decisión personal y simplemente tendrá que resolver el tema de su licencia”, sostuvo.

Añadió que si Samuel García decide participar también

tendrá que enfrentar un proceso interno porque hay otros candidatos e incluso el propio excanciller Marcelo Ebrard podría ser uno de los aspirantes.

LE CONTESTA

Por su parte, Samuel García le respondió a Xóchitl Gálvez a través de sus redes sociales.

“Me da mucha tristeza que le sumes al cuento de que soy candidato favorito del presidente, pero sobre tu declaración sólo puedo decirte que pronto, muy pronto, seré el candidato favorito de los mexicanos”, publicó.

LE PIDE QUE APOYE A DAMNIFICADOS

Xóchitl Gálvez pidió al actor y aspirante presidencial Eduardo Verástegui, apoyar a los damnificados de Acapulco en lugar de denostar a quienes están brindando su ayuda.

Ante la denuncia que presentó el actor en su contra por supuestamente beneficiarse electoralmente de la ayuda a los afectados por el huracán Otis, la senadora por el PAN aclaró que “no hay manera de lucrar electoralmente con la tragedia”.

“Decirle Eduardo Verástegui, que ojalá también se sumara a apoyar, yo estuve el Guerrero, recorrí colonias que realmente su situación es muy delicada, comentó.





Yo no quiero ser mal pensada pero el propio presidente destapó a Samuel todo México lo vio de que sugirió que él sería un buen candidato de MC.”

XÓCHITL GÁLVEZ
COORDINADORA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO



Foto: Especial

La senadora panista en Monterrey, Nuevo León, junto a un grupo de mujeres empresarias y emprendedoras, donde resaltaron su empoderamiento.



EL RADAR EXCÉLSIOR**TODO MÉXICO****Cecilia Guadiana busca senaduría**

La hija del Senador con licencia Armando Guadiana Tijerina, Cecilia Guadiana, presentó su solicitud de registro para aspirar a la candidatura al Senado de la República, por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Fue ante la Comisión Nacional de Elecciones que la joven llevó su papelería de forma electrónica, recibiendo su folio que la acredita como participante en el proceso de selección para dicha candidatura.

“Busco un lugar en la Cámara alta para consolidar el gobierno encabezado por López Obrador, y trabajar hombro con hombro con Claudia Sheinbaum, quien será la próxima presidenta”, dijo.

— Alma Gudiño



Foto: Especial

Cecilia es hija del senador con licencia Armando Guadiana.



Firman alianza en cuatro estados

ACUERDO DE COALICIÓN

La líder morenista acordó con el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista ir juntos en Ciudad de México, Jalisco, Tabasco y Yucatán

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

La coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum y el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, firmaron el primer acuerdo de coalición con el PT y el Partido Verde Ecologista para ir en unidad en las elecciones de la Ciudad de México, Jalisco, Tabasco y Yucatán.

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, adelantaron que la coalición Morena, PT y PVEM firmarán el convenio de coalición federal el próximo 19 de noviembre.

Ambos liderazgos morenistas enfatizaron que el acuerdo firmado este 3 de noviembre en San Luis Potosí, se da antes del inicio de precampañas en Ciudad de México, Jalisco y Yucatán que se estableció el 5 de noviembre, así como Tabasco definido para el 15 de noviembre.

Claudia Sheinbaum enfatizó que a la alianza Morena-PT-PVEM la unen principios y la voluntad de representar los intereses del pueblo de México.

“No es solamente ir conjuntamente por un puesto de elección popular. Nos unen principios, nos unen causas, nos une la voluntad de representar los intereses del pueblo de México. Nos une la voluntad de que no regresen nunca más los gobiernos corruptos a nuestro país. Nos

une la voluntad de que siga un gobierno del pueblo y para el pueblo”, sostuvo.

Mario Delgado afirmó que la coalición con el PT y el Verde Ecologista es sólida y cuenta con el respaldo ciudadano y manifestó que por parte de la oposición no hay una unión más allá de los intereses y la corrupción.

“Del 2021 a la fecha hemos competido en 18 ocasiones como coalición y hemos triunfado en 15. Tenemos un porcentaje de bateo del 83%. Pero no solo eso: nuestra especialidad es enfrentar al PRI y al PAN juntos, al PRIAN, porque lo hemos enfrentado, coalición contra coalición, en 14 ocasiones y hemos ganado en 13. Un porcentaje de triunfo de 93%”, celebró.

Posteriormente, Claudia Sheinbaum y Mario Delgado, sostuvieron un encuentro con militantes y simpatizantes de San Luis Potosí para sumar nuevos cuadros de todos los sectores rumbo a la contienda electoral en 2024.

Minutos antes de que Claudia Sheinbaum apareciera en el Salón Chicago's, simpatizantes del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, se agarraron a sillazos contra morenistas, en la pelea por los lugares.

“Calma, compañeros, este evento es de todos, hay que mantener la calma, venimos a un apoyo en común. Hay que tranquilizarnos, no hay que empeñar este evento”, pedía el maestro de ceremonias.





No es solamente ir conjuntamente por un puesto de elección popular. Nos unen principios, nos unen causas, nos une la voluntad de representar los intereses del pueblo de México.”

CLAUDIA SHEINBAUM
COORDINADORA DE LOS COMITÉS DE DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN



Foto: Especial

La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México en San Luis Potosí, donde se reunió con la militancia morenista, del PT y PVEM.



Ebrard retrasa decisión de estar o no en Morena

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

MARCELO EBRARD Casaubón pospuso su decisión de anunciar si continua o no como militante del partido Morena, luego de su inconformidad e impugnación al proceso interno que ganó Claudia Sheinbaum, y será hasta después del 10 de noviembre cuando ya se hayan definido a los aspirantes a las nueve gubernaturas en juego en 2024.

El excanciller comentó en su reciente visita a Tijuana, Baja California, que esperaría la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia sobre el recurso de impugnación, que según los plazos que marcan los estatutos, se cumplen este viernes, sin embargo, no hay hasta el momento pronunciamiento alguno.

“Marcelo Ebrard no realizará pronunciamiento alguno ni tendrá actividades públicas en lo que resta de la semana (...) Esperamos que en algún momento de la próxima semana haya algún pronunciamiento”, informó su equipo de trabajo.

En los últimos días se han llevado a cabo reuniones con los enlaces de los 32 estados del país para definir el futuro político al interior de Morena, luego de las presuntas irregularidades que se presentaron en la encuesta para elegir al coordinador nacional de los Comités por la Defensa de la 4T, en septiembre pasado.

Algunos legisladores federales “marcelistas” han expresado su decisión de abandonar Morena como el caso de Emmanuel Reyes, lo cual ya realizó la senadora Malú Micher la semana pasada, tras una discusión con la secretaria general del partido, Citlalli Hernández.

Por el momento tampoco se ha realizado la reunión de conciliación del equipo jurídico de Ebrard con las comisiones de Encuestas y Elecciones, así como el Consejo Nacional de Morena, para desahogar el recurso de impugnación.

El pasado 20 de octubre venció el plazo para la notificación de esa reunión conciliatoria, después de que se cumplieron los 15 días hábiles a partir de que se admitió la queja de Marcelo Ebrard.

AL RESPECTO, Mario Delgado no emitió ningún pronunciamiento sobre el caso de Ebrard, pero confió en que el excanciller se mantendrá en las filas morenistas.

Eldato

10

De noviembre,
Ebrard presentará su decisión



EL EXTITULAR de la Secretaría de Relaciones Exteriores durante un evento, el pasado 15 de octubre.

